
１０．三宮センター街で１０．三宮センター街で 20072007．．55月月

�� 三宮センター街で放送法改悪反対を訴え三宮センター街で放送法改悪反対を訴えてて

ビラをまきました。ビラをまきました。

�� たくさんの人から「受信料が義務化されると、たくさんの人から「受信料が義務化されると、

国営放送のようになり戦前のような大本営国営放送のようになり戦前のような大本営

発表になりそうですね」と反応がありました。発表になりそうですね」と反応がありました。



１１．１１．新経営委員長新経営委員長古森さんとはこんな人古森さんとはこんな人

２００７．４．１９２００７．４．１９

�� 66月の国会で、ＮＨＫの最高意思決定機関で、ＮＨＫを監理・月の国会で、ＮＨＫの最高意思決定機関で、ＮＨＫを監理・

監督する経営委員会の委員長が監督する経営委員会の委員長が古森重隆氏に古森重隆氏に決まりました。決まりました。

�� 古森古森重隆氏重隆氏とはとは、、富士フィルムホールディングス社長、安倍富士フィルムホールディングス社長、安倍

晋三首相を囲む「四季の会」という経済界のグループの一員。晋三首相を囲む「四季の会」という経済界のグループの一員。

ＮＨＫにテープなど器材を売っているので放送法違反というＮＨＫにテープなど器材を売っているので放送法違反という

批判がありながら、自民批判がありながら、自民党党・公明・公明党党がが可決しまし可決しました。た。6767歳歳
長崎県出身。長崎県出身。

�� 私私たちたちは、これに先立つは、これに先立つ44月月1919日、経営委員長選出にあたっ日、経営委員長選出にあたっ

て「公共放送の独立性を堅持することのできる人を」、というて「公共放送の独立性を堅持することのできる人を」、という

申し入れをＮＨＫの経営委員に申し入れました。申し入れの申し入れをＮＨＫの経営委員に申し入れました。申し入れの

賛同者は松田浩賛同者は松田浩氏氏をはじめ有名なジャーナリスト、メディアをはじめ有名なジャーナリスト、メディア

研究者研究者1313人と全国の視聴者団体人と全国の視聴者団体77団体の連名でした。団体の連名でした。



１２．松田１２．松田 浩氏の講演会浩氏の講演会

２００７．５．２０２００７．５．２０

�� ’’ 0707年年55月月2020日、松田日、松田 浩浩氏（メディア研究者）氏（メディア研究者）をお招きして「問わをお招きして「問わ

れるメディアの公共性－ＮＨＫと民放はどうなっているか」と題して、れるメディアの公共性－ＮＨＫと民放はどうなっているか」と題して、

講演会を行いました。この講演会にも、会場のまちづくり会館いっ講演会を行いました。この講演会にも、会場のまちづくり会館いっ

ぱいの参加となりました。ぱいの参加となりました。

�� 松田松田氏氏は、番組改ざんも民放のは、番組改ざんも民放の「「あるある大辞典あるある大辞典」」のねつ造も、メのねつ造も、メ

ディアの退廃からおきている。ディアの退廃からおきている。

�� 退廃の原因は、放送への権力の介入と、金儲けの資本の論理を退廃の原因は、放送への権力の介入と、金儲けの資本の論理を

野放しにしていること。野放しにしていること。

�� 放送法の改定は、戦後の放送体制を根底からくつがえすものと話放送法の改定は、戦後の放送体制を根底からくつがえすものと話

され、今、放送の公共性をめぐって政府と市民の綱引きが起きていされ、今、放送の公共性をめぐって政府と市民の綱引きが起きてい

ると視聴者が声をあげることの大切さを強調されました。ると視聴者が声をあげることの大切さを強調されました。



１３．「放送法の一部改正案」の１３．「放送法の一部改正案」の

廃棄を求める意見書廃棄を求める意見書 2007.62007.6月月

�� 集会で決議された「放送法の一部改正案」集会で決議された「放送法の一部改正案」

の廃棄を求める意見書は団体からの廃棄を求める意見書は団体から110110通の通の
ファファックシミリックシミリが総務大臣と衆参両議院議長が総務大臣と衆参両議院議長

に送られました。個人のものもに送られました。個人のものも1010数通送ら数通送ら

れました。れました。



１４．１４．経営委員経営委員 野間光輪子さんとの懇談野間光輪子さんとの懇談

２００７．８．２５２００７．８．２５

�� ＮＨＫに視聴者の意見を反映するＮＨＫに視聴者の意見を反映するためために、近畿選出の経営委員野間光輪子に、近畿選出の経営委員野間光輪子

さんに懇談を申し入れ、さんに懇談を申し入れ、88月月2525日に日に懇談懇談しました。しました。

�� 京都での懇談会には京都・大阪の代表も参加しました。ＮＨＫの経営委員と京都での懇談会には京都・大阪の代表も参加しました。ＮＨＫの経営委員と

視聴者が懇談したのは、全国でもはじめてではないかと思われます。視聴者が懇談したのは、全国でもはじめてではないかと思われます。

�� 経営委員は全部で経営委員は全部で1212人、うち人、うち88人は、全国を区割りした地域代表で選ばれ、人は、全国を区割りした地域代表で選ばれ、

委員の任期は委員の任期は33年です。その選出基準や過程は視聴者には公開されていま年です。その選出基準や過程は視聴者には公開されていま

せん。せん。

�� このニュースでお知らせしたものには、このニュースでお知らせしたものには、77月の参議院選挙の公示前の月の参議院選挙の公示前の77月月11
日、「新しい日本をつくる国民会議（日、「新しい日本をつくる国民会議（2121世紀臨調）」主催の安倍・小沢氏の討世紀臨調）」主催の安倍・小沢氏の討

論だけを放映したことは、不偏不党の原則に反する、と抗議文を出したことも論だけを放映したことは、不偏不党の原則に反する、と抗議文を出したことも

載せています。載せています。

�� それに対してＮＨＫ報道局からきた回答に驚きました。この討論会をとりあげそれに対してＮＨＫ報道局からきた回答に驚きました。この討論会をとりあげ

た理由として、「内閣総理大臣が政治課題について国民に話す機会を伝えた理由として、「内閣総理大臣が政治課題について国民に話す機会を伝え

ることが公共放送の責務だと考えている」というものでした。まさに政府の報ることが公共放送の責務だと考えている」というものでした。まさに政府の報

道機関を自ら認めているＮＨＫの認識でした道機関を自ら認めているＮＨＫの認識でした。。再度再度、、納得できない旨の再抗納得できない旨の再抗

議をしました。議をしました。


